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令和６年４月 下田市教育委員会定例会 会議録 

 

 令和６年４月 25 日(木)13 時 30 分、下田市教育委員会定例会を下田市立中央公民館大会議室に招集した。 

 

出席委員は次のとおりである。 

山田 貞己  教育長 

佐藤 知佐子 委 員 

西堀 政幸  委 員 

宮内 慎也  委 員 

西川 紀栄  委 員 

 

委員以外に出席した者は次のとおりである。 

平川 博巳   学校教育課長 

佐々木 豊仁  生涯学習課長 

宇仁 猛     学校教育課参事 

澤地 彩    学校教育課 課長補佐兼こども育成係長 

鈴木 美鈴   生涯学習課 課長補佐 

黒田 幸雄   生涯学習課 課長補佐 

坂部 琢    生涯学習課 社会教育係長 

齋藤 祐樹      学校教育課 学校教育係長 

竹川 雄大   学校教育課 主事 

 

本会議録調製者は次のとおりである。 

竹川 雄大   学校教育課 主事 

 

１ 開会 

13時 30分 教育長開会を宣す。 

 

２ 会議録署名人選出 

会議録署名人に 宮内 慎也 委員を選出。 

 

３ ３月定例会会議録承認 

事務局より報告、承認。 

 

４ 教育長報告事項 

  ４月事業報告及び５月事業計画について、学校教育課参事、生涯学習課長から資料に基づき説明。 
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教育長 118段ひな飾りお出迎え 高校生が設置に参加 

・蓮台寺の天神神社です。3月 24日から 4月 6日まで。450本の「しだれ桃の里祭り」

の一環で実施しているもの。400 体とお道具を飾り付け展示していました。下田高校

生徒が毎日交代で地元の区民の出し入れを手伝っています。4月 3日の伊豆新聞では、

下田高生のバケツリレーと見出して、ひな壇の設置や撤去について取り上げています。 

 

生活の中に少しの負荷を 体力向上へ、静岡で研修会 

・県教育委員会の主催の研修会。子どもたちの体力が、新型コロナ前の水準に戻らず、

併せて教員の働き方改革で、部活動の活動時間も短くなり、対策を協議したとのこと

です。スポーツを中心に体力の向上を図ることになると、スポーツ嫌いのこどもにと

ってはハードルが高く、多忙化する学校現場での導入は困難と基調講演での指摘があ

ったようです。スポーツから発想を日常生活の負荷に転換する、例えば机を運ぶ距離

を長くするなど、提案があったとのことです。 

 

生活の支え学んだ 

・文化会館で昨年度の閉校式が開かれ、寿大学 53人に学修証が授与されました。その

後の講演会では、「下田市内の石切丁場」と題して、増山順一郎さんからお話しいただ

きました。 

 

世界ろう野球優勝に貢献 下田高校出身日本代表投手内山浩太さん 

・下田中学校出身で、朝日小、吉佐美の児童でした。県立松崎特支分校に、通級指導

に週 1度通っていました。弟(健常者)も下田高校野球部主将でした。 

 

2023 年度 小中高生の自殺 513 人 2022 年度から高止まり  

・厚生労働省は、新型コロナウイルスの影響とみているようです。原因･動機は、健康

問題、経済･生活問題、家庭問題、勤務問題となっています。 

 

下田高校東部３位 男子バレーボール部 

・東部高校春季バレーボール選手権の結果です。これからインハイ予選が始まります。 

 

「言語関係なく会話」米国研修の代表生徒の市長報告 

 ・生徒 24人が 3月 20日から 27日(6泊 8日)ニューポート市を訪れました。希望者

を募ったとのことです。姉妹校のタウンゼント･ハリス高校で生徒との交流、ハリスと

ペリーの墓参、ニューポート市の観光など責務を果たして帰りました。 

 

全日本書き初め展･席書の部 ３人が特別賞 

・南伊豆町青市の書写教室に通う子どもたちの授賞です。下田中１・３年生と、稲生

沢小５年の児童の授賞でした。作品は、黒船祭期間中に、文化会館に展示予定のよう

です。 
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過去 10年間に 50校閉校 県内の公立小中学校 

・学校のなくなった地域での課題が指摘されています。小中学校が住民のつながりを

生み出す機能があったため、コミュニティの維持が課題となっているとのことです。

山間部や伊豆地域のいわゆる過疎地といわれる地域から市街地にある学校にも影響が

およぶ流れになってきているようです。 

 

田子小、賀茂小と統合 66人でスタート 賀茂地区各小中学校で入学式 

・賀茂地区の始業日、スタートの様子です。小中学校の入学式にはご参列ありがとう

ございました。 

・賀茂地区全体では小学校 1 年生入学児童は、233 人。中学校 1 年生入学生徒は 359

人でした。 

 

「マナー遵守を」交通安全運動 

・下田市交通安全対策委員会の早朝一斉街頭指導がありました。早速 4 月 11 日に、

下田中学校 1 年生が下校途中の自転車事故で救急搬送。ローソン前でのスピード出し

すぎによる転倒事故との報告を受けています。 

 

下田の魅力を発信 教育長に提言書 

・東京オリパラホストタウン推進協議会のサーフタウン構想策定作業部会からの提言

書です。サーフタウン構想策定に向けて、提言書を参考にしてもらい、市の構想策定

に生かすものです。 

 

教員不足 年度後半に悪化 

・2023 年度の実態調査からのデータです。教員不足は、4 月当初で 37％だったのが、

12 月で 64％に達したという調査結果です。産育休代替はもちろんですが、多忙さか

らの特休休職者が増えたこともあるとしています。学級が荒れたり、保健室を閉鎖せ

ざるを得ない状況も増えたと言うことです。 

 

澄んだ音色響く バイオリニスト松村さん 生演奏で 16曲披露 

・大賀茂小･下田中出身の方です。 

 

最高賞に朝長さん（白浜小 6年）黒船祭絵画コンクール 

・85回黒船祭絵画コンテストの審査結果です。日米友好杯が最高賞。ニューポート市

長杯、下田市長杯、その他特別賞３点、入選の６点が選ばれました。期間中に、文化

会館に展示されます。特別賞の４人は黒船祭記念式典で表彰されます。 

 

月給上乗せ「10％以上」案 中教審 教員処遇改善 50年ぶり 

・1975年施行の給特法に基づく制度から 50年。教職調整額の話題です。 

   

ろう野球世界一に貢献 難聴の右腕内山さん（下田高出） 



- 4 - 

 

・先ほどの 3 月 30 日の記事の続報です。ろう野球でもルールはほとんど変わらない

とのことですが、公平性のため、補聴器の使用は禁止と言うことです。 

 

本年度教育旅行 コロナ禍前半数に  

・５月からスタートする教育旅行受け入れ状況の記事です。今年度は計 14校、1,157

人。昨年度とほぼ同じ。コロナ禍前の約半数にとどまったと言うことです。1991年受

け入れ開始時は 4,000人以上の受け入れがあったそうです。現在は田牛と白浜地区に

分宿する形となっていますが、かつては田牛、白浜、須崎、外浦の４地区がありまし

た。漁船試乗体験、干物づくり、釣り、磯遊び、雨天時は貝を使ったキャンドルづく

りなど。翌日 18日の伊豆新聞コラム欄にも同様の記事がありました。 

 

ぺるりん募金 60万 7000円寄付 商工会議所 

・市内小中学校も募金活動に賛同しています。 

 

下田市新庁舎 21 日先行開庁 式典と内覧会 

・市民保健課、税務課、福祉事務所などの入る西館と、教育委員会は令和 8 年に移転。

それ以外が旧稲生沢中校舎改修棟に移転します。 

 

サーフタウン構想 積極的な大会誘致を 市へ要望書 

・4 月 10 日の記事とつながる要望活動です。サーフィンでまちづくりをと望む個人

10 人、関係団体からの要望書の提出がありました。私が東京オリパラホストタウン推

進協議会会長になっていることもあり、紹介させていただきました。 

 

暴力パワハラの相談最多 被害小学生４割 

・日本スポーツ協会からの発表です。暴力の 10％に対し、暴言が 39％。中学生が 12％、

高校生が 13％に対し、小学生は 42％でした。今後も不適切行為根絶に向けた取り組み

が継続されるものと思われます。 

 

自己新連発 本命に弾み 松本周也選手 

・稲生沢小中、卒業生。伊東高校、中京大。東京で行われているパリ五輪選考大会で、

100 メートル自由形、200 メートル個人メドレーで決勝進出しました。 

 

 記事にはありませんが、免許証更新失念、河津町。40代男性職員を戒告処分、上司

を口頭厳重注意。更新しないまま、6日間運転したとの記事。4月 20日静岡新聞 GIGA

スクール構想の学校タブレットは、一般向けに販売されているパソコンの約３倍の確

率で、故障や破損があることが調査で分かった。学校が管理方法を指導していない場

合、事故率は高くなっているとのことです。私からは以上です。何か質疑、ご意見等

ございますでしょうか。 

教育長 特になしとのことで、教育長報告事項を承認とさせていただきます。 
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５ 議事 

教育長 （１）報第１号 専決処分の承認を求めることについて、専第１号 社会教育指導

員の任命についてから（10）報第 10号 専決処分の承認を求めることについて、 

専第 10 号 下田市地域学校協働活動推進委員の委嘱についてまでを一括議案と

してよろしいか伺います。 

全委員 異議なし。 

 

（１）報第１号 専決処分の承認を求めることについて 

専第１号 社会教育指導員の任命について 

生涯学習課長 報第１号から報第 10号は、生涯学習課所管の専決処分の承認となりますので、10件、

一括で、ご報告させていただきます。 

５ページをお願いします。報第１号、専第１号は、社会教育指導員の任命についての

専決処分の承認でございます。 

６ページをお願いします。提案理由は、社会教育指導員の任期満了によるものです。 

任期満了に伴い、引き続き、藤井建彦氏を任命するものです。 

寿大学を中心に、成人活動推進事業の実施に、ご指導いただきます。 

 

（２）報第２号 専決処分の承認を求めることについて 

専第２号 下田市立青少年の家所長の任命について 

生涯学習課長 ７ページをお願いします。報第２号、専第２号は、下田市立青少年の家所長の任命に

ついての専決処分の承認でございます。 

８ページをお願いします。人事異動に伴い、生涯学習課長 佐々木豊仁を任命するも

のです。 

 

（３）報第３号 専決処分の承認を求めることについて 

専第３号 下田市青少年補導センター所長の任命について 

生涯学習課長 ９ページをお願いします。報第３号、専第３号は、下田市青少年補導センター所長の

任命についての専決処分の承認でございます。 

10 ページをお願いします。人事異動に伴い、生涯学習課長 佐々木豊仁を任命する

ものです。 

 

（４）報第４号 専決処分の承認を求めることについて 

専第４号 下田市公民館長の任命について 

生涯学習課長 11 ページをお願いします。報第４号、専第４号は、下田市公民館長の任命について

の専決処分の承認でございます。 

12ページ、13ページをお願いします。人事異動に伴い、生涯学習課長 佐々木豊仁

を任命するもので、任期は令和６年４月１日から令和８年３月 31日までの２年間とな

ります。 
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（５）報第５号 専決処分の承認を求めることについて 

専第５号 下田市立図書館長の任命について 

生涯学習課長 14ページ、15ページをお願いします。報第５号、専第５号は、下田市立図書館長の

任命についての専決処分の承認でございます。 

人事異動に伴い、生涯学習課長 佐々木豊仁を任命するものです。 

 

 

（６）報第６号 専決処分の承認を求めることについて 

専第６号 下田市社会教育委員の委嘱について 

生涯学習課長 16ページ、17ページをお願いします。報第６号、専第６号は、下田市社会教育委員

の委嘱についての専決処分の承認でございます。 

提案理由は、下田市校長会の組織変更によるものです。 

18ページをお願いします。浜崎小学校 山本億久（やまもとおくひさ）校長先生を、

令和６年４月１日から令和７年５月 31日までの前任委員の残任期間を委嘱するもので

す。社会教育委員は、社会教育に関し、教育委員会に助言するため、社会教育に関する

諸計画の立案、教育委員会の諮問に応じ、意見を述べる、社会教育推進のために必要な

調査研究を行うものです。 

 

（７）報第７号 専決処分の承認を求めることについて 

専第７号 下田市青少年補導センター補導員の委嘱について 

生涯学習課長 19 ページをお願いします。報第７号、専第７号は、下田市青少年補導センター補導

員の委嘱についての専決処分の承認でございます。 

20 ページをお願いします。提案理由は、下田市青少年補導センター補導員の任期満

了によるものです。 

21 ページをお願いします。下田市青少年補導センター補導員名簿となります。任期

は令和６年４月１日から令和７年３月３１日までの１年間、各学校の保護者及び教員

など、３６名に対して、補導員の委嘱をするものです。 

 

（８）報第８号 専決処分の承認を求めることについて 

専第８号 下田市公民館運営審議会委員の委嘱について 

生涯学習課長 22ページをお願いします。報第８号、専第８号は、下田市公民館運営審議会委員の

委嘱についての専決処分の承認でございます。 

23ページをお願いします。提案理由は、下田市校長会の組織変更によるものです。 

24ページをお願いします。浜崎小学校 山本億久（やまもとおくひさ）校長先生

を、令和６年４月１日から令和７年５月 31日までの前任委員の残任期間で委嘱する

ものです。 

「社会教育委員」「公民館運営審議会委員」は同じ方々が委員となっております。

公民館運営審議会委員は、館長の諮問に応じ、公民館の各種事業の企画の実施につい

て調査・審議して頂くこととなります。 
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（９）報第９号 専決処分の承認を求めることについて 

専第９号 下田市スポーツ推進委員の委嘱について 

生涯学習課長 25ページをお願いします。報第９号、専第９号は、下田市スポーツ推進委員の委

嘱についての専決処分の承認でございます。 

26 ページをお願いします。提案理由は、下田市スポーツ推進委員の任期満了に

よるものです。 

27ページをお願いします。下田市スポーツ推進委員の名簿になります。任期は、

令和６年４月 1日から令和８年３月３１日までの２年間、９人の委員となっており

ます。今年度から新たに飯田浩彰氏を委嘱しております。 

スポーツ推進委員は、スポーツ推進法に基づき、スポーツ事業の連携調整、住民

に対する実技指導、助言を行うもので、ボッチャ教室や大会の実施、下田河津間駅

伝大会等のスポーツイベントの支援、競技スポーツの振興、スポーツ団体の育成に、

ご尽力頂きます。 

 

（10）報第 10 号 専決処分の承認を求めることについて 

専第 10 号 下田市地域学校協働活動推進委員の委嘱について 

生涯学習課長 28 ページをお願いします。報第 10 号、専第 10 号は、下田市地域学校協働活動

推進員の委嘱についての専決処分の承認でございます。 

29 ページをお願いします。提案理由は、下田市地域学校協働活動推進員の任期

満了及び新規に委嘱をするものでございます。 

30ページをお願いします。下田市地域学校協働活動推進員名簿になります。 

任期は令和６年４月１日から令和７年３月３１日までの１年間、地域人材及び元教

員など、１５名に対して、推進員の委嘱をするものです。    

地域学校協働活動推進員は、社会教育法に基づき、教育委員会の施策に協力し、

地域住民等と学校との情報共有を図るとともに、地域住民等に対する助言等を行う

ものでございます。 

 

以上、大変雑駁な説明ではございましたが、報第１号から報第 10 号、生涯学習

課所管の専決処分の承認に関する説明を終わらせていただきます。 

ご承認のほど、よろしくお願い申し上げます。 

 

教育長 事務局の説明に対し、質疑、意見等あればお願いします。 

 

全委員  特になし。 

 

教育長  報第１号から報第 10号については、原案のとおり承認するものとします。 
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（11）報第 11 号 専決処分の承認を求めることについて 

専第 11 号 下田市学校運営協議会委員の任命について 

学校教育係長 31ページをお願いします。報第 11号「専決処分の承認を求めることについて」

は学校教育課の下田市教育委員会教育長に対する事務委任規則第 2 条の規定によ

り、専決した事件について教育委員会の承認を求めるものです。 

32ページをお願いします。専第 11号下田市学校運営協議会委員の任命について 

下田市学校運営協議会規則、第 8条第１項の規定により別紙のものを下田市学校運

営協議会委員に任命するもので、提案理由は下田市学校運営協議会委員の任期満

了、並びに市内小学校に新たに下田市学校運営協議会委員を任命するためでござい

ます。任期は令和６年４月１日から令和７年３月 31日までの１年間となります。 

33 ページからの下田市学校運営協議会委員名簿のとおりとなっており、下田中

学校 12 名、稲梓小学校 5 名、稲生沢小学校 4 名、白浜小学校３名、浜崎小学校 6

名、下田小学校４名、大賀茂小学校 4名、朝日小学校 3名、計 41名を任命し、学

校と協働で、地域に開かれた学校作りを進めていただく方達となります。 

 

以上大変雑駁な説明でございますが、事務局からの説明は以上となります。ご承

認のほどよろしくお願いいたします。 

 

教育長 事務局の説明に対し、質疑、意見等あればお願いします。 

 

佐藤委員  今年から小学校に新たに来る委員さんについて、学校によって人数などが違ったり

するが、どのような形で選んだのか教えてほしい。 

学校教育係長  既存の体験学習等の行事でお付き合いがあったり、学校の内情をよく知っている方

を学校より推薦していただきました。 

佐藤委員  わかりました。ありがとうございます。 

教育長  他に質疑等ありますでしょうか。 

 

 特に無いようですので、報第 11号については、原案のとおり承認するものとしま

す。 

 

（12）議第 17 号 下田市学校給食調理配送業務委託事業者選定委員会設置要綱の一部を改正する告示の制

定について 

学校教育係長 38ページをお願いします。議第 17号 下田市学校給食調理配送業務委託事業者

選定委員会設置要綱の一部を改正する告示の制定について説明させていただきま

す。 

議第 17 号 下田市学校給食調理配送業務委託事業者選定委員会設置要綱の一部

を改正する告示を別紙、39ページのとおり、定めることについて、教育委員会の承

認を求めるものでございます。 

提案理由ですが、県費職員の職名の変更に伴い文言を改めるためでございます。 

右の 39ページが今回の改正に係る改め文、一枚めくっていただいて 40ページが
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新旧対照表になります。 

そのまま新旧対照表をお願いします。 

左側が改正前、右側が改正後のものとなっており、アンダーラインが引いてある

部分が今回の改正箇所でございます。 

第３条（８）中「栄養教諭」を「下田市立給食センター」に改めるものでござい

ます。 

栄養教諭が廃止されたため、職名を限定するもの文言を所属を示す文言に改める

ものでございます。 

戻っていただいて 39ページ。 

附則でございますが、この告示は、公示の日から施行するものでございます。 

 

以上 大変雑駁ではございますが、事務局からの説明を終わらせていただきま

す。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

教育長 事務局の説明に対し、質疑、意見等あればお願いします。 

 

全委員  特になし。 

 

教育長  報第 17号については、原案のとおり承認するものとします。 

 

 

 

（13）議第 18号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について 

教育長 議第 18号 要保護及び準要保護児童生徒の認定についてを議題とします。 

本件は特定の個人の情報が含まれる案件のため、非公開での審議をお願いしたいで

すがよろしいでしょうか。 

 

全委員 異議なし。 

 

教育長 議第 18 号 要保護及び準要保護児童生徒の認定については、非公開で審議を行う

こととします。 

事務局の説明をお願いします 

 

 ～非公開審議～ 

 

教育長 議第 18号 要保護及び準要保護児童生徒の認定については、原案のとおり承認する

ものとします。 
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６ 協議会報告事項 

教育長 事務局から協議報告事項がありましたらお願いします。 

 

学校教育課参事  自転車事故および救急搬送事例の報告がありましたので、報告いたします。 

 １点目、４月 11 日木曜日、下田中学校１年生男子生徒による自転車事故がありまし

た。下校中である 15 時 50 分、敷根のファミリーマート付近でスピードの出しすぎに

より転倒。目撃者により救急車の要請がありましたが、大事に至らずでした。 

 ２点目、４月 18 日木曜日、昼休み中、下田小学校５年生女児、追いかけっこの最

中、サッカーゴールのネットに足がかかり転倒し、頭部を打撲。病院に相談し、救急

搬送したが、検査の結果異常なしとの報告を受けました。 

 ３点目、４月 19 日金曜日、白浜小学校にて、４時間目の音楽授業中、当然倒れて顎

と頭部打撲、てんかんの疑いがあったが、起立性立ち眩みとのことです。保護者の同

意を得て救急車要請。下田メディカルセンター、順天堂大学病院を受診したが頭部に

異常はなし、顎の挫傷があり。 

 以上、３点です。今後熱くなるので、熱中症の注意喚起をしていきます。 

西堀委員 中学生は自転車に乗る際はヘルメットはかぶっていますか。 

学校教育課参事 登下校中は被ることとなっています。通勤途中確認したが、ほぼ被っています。 

教育長 他になにかありますか。ないようですので、以上で協議報告事項については終了し

ます。 

 

７ その他 

教育長 委員の皆様なにかございますでしょうか。 

全委員  特になし。 

 

教育委員会５月定例会を５月 23日(木)13時 30分から開催。会場は下田市立中央公民館大会議室。 

今年度異動、新規採用にて教育委員会所属となった職員の自己紹介を実施。 

 

８ 閉会 

４月定例会 ４月 25日(木)13時 30分開会。 

教育長 14時 40分に閉会を宣す。 

 

会議録署名人 

 


